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FARMACI: TEST CLINICI PER PRIMA PILLOLA
CONTRACCETTIVA MASCHILE 

 
Al via la sperimentazione del 'pillolo', il primo contraccettivo non ormonale per lui. Lo
ha annunciato l'azienda statunitense YourChoice Therapeutics, che ha cominciato a
somministrare il farmaco - al momento identificato con la sigla Yct-529 - a volontari di
sesso maschile in un trial clinico di fase uno. Gli studi preclinici, finanziati in parte dai
National Institutes of Health, hanno dimostrato che Yct-529 è efficace al 99% e
reversibile al 100%, senza effetti collaterali. Inibendo il recettore alfa dell'acido
retinoico (Rar), la pillola previene la produzione di spermatozoi nei testicoli e il loro
rilascio, sfruttando un meccanismo emerso per la prima volta negli anni '30, quando si
è scoperto che privare topi, ratti e scimmie della vitamina A causa infertilità. Un
contraccettivo maschile come la pillola è stato per anni il Santo Graal della ricerca. Per
arrivare a Yct-529 ci sono voluti 2 decenni di studi, condotti dagli scienziati
dell'Institutes for Therapeutics Discovery and Development, guidato da Gunda Georg,
professore all'Università del Minnesota, che ha sviluppato il farmaco insieme a
YourChoice Therapeutics. Lo studio di fase 1 coinvolgerà 16 volontari, per valutare la
sicurezza, la tollerabilità e la farmacocinetica. "L'ultima innovazione nella
contraccezione è stata il controllo delle nascite con la pillola per le donne, e questo è
successo più di 60 anni fa - sottolinea Georg - Il mondo è pronto per un agente
contraccettivo maschile e fornirne uno privo di ormoni è semplicemente la cosa giusta
da fare, visto ciò che sappiamo sugli effetti collaterali che le donne hanno sopportato
per decenni a causa della pillola. Abbiamo dati preclinici solidi, Yct-529 si è dimostrato
efficace al 99% nel prevenire le gravidanze nei topi e nel ridurre il numero degli
spermatozoi nelle scimmie dopo due settimane. E' emerso inoltre un forte profilo di
sicurezza e la totale reversibilità nei topi e nelle scimmie una volta terminato il
trattamento. Sono fiducioso che lo studio di fase 1 confermerà il profilo di sicurezza del
farmaco".

 

NUOVO UFFICIO HORIZON EUROPE A KIEV:
DA COMMISSIONE 3 INIZIATIVE SU UCRAINA

 
La Commissione europea ha lanciato tre nuove iniziative per rafforzare la
cooperazione dell'Ue con l'Ucraina nel campo della ricerca e dell'innovazione: un
nuovo ufficio Horizon Europe a Kiev, una nuova azione del Consiglio europeo per
l'innovazione (Eic) a sostegno della comunità ucraina del deep tech e un nuovo
Community Hub dell'Istituto europeo di innovazione e tecnologia (Eit). "L'ufficio di
Horizon Europe a Kiev sarà il cuore pulsante della nostra collaborazione. Sosterrà i
ricercatori e gli innovatori ucraini, li informerà sulle opportunità di finanziamento dell'Ue
e li metterà in contatto con i loro colleghi europei. Inoltre, stiamo creando un ponte tra
gli innovatori locali ed europei con il nuovo Community Hub dell'Istituto europeo di
innovazione e tecnologia e investendo fino a 20 milioni di euro nelle start-up ucraine
del settore deep-tech attraverso il Consiglio europeo dell'innovazione. Si tratta di un
risultato monumentale per l'ecosistema europeo della ricerca e dell'innovazione e di
una testimonianza del contributo duraturo del popolo ucraino alla ricerca e
all'innovazione", afferma con una nota Iliana Ivanova, commissario per l'innovazione,
la ricerca, la cultura, l'istruzione e la gioventù.

 

RISORSE IDRICHE, PATTO ANBI, ACEA, BF
E COLDIRETTI SU RICERCA E INNOVAZIONE

 
"Il memorandum of understanding, firmato da ANBI, ACEA, BF Spa e Coldiretti, è una
lettera di comuni intenti per la ricerca di concrete soluzioni in campo idrico per
l'adattamento dei territori alle conseguenze della crisi climatica: manutenzione del
suolo, efficientamento della gestione dell'acqua, innovazione e sostenibilità sono le
linee direttrici per aumentare la resilienza delle comunità": ad evidenziarlo è Francesco
Vincenzi (in foto), Presidente dell'Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione
e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI), sottoscrittore del protocollo.
L'acqua è un bene primario per il Paese e dalla disponibilità idrica derivano 320 miliardi
di euro in valore aggiunto; la sua filiera contribuisce ad oltre il 40% del Prodotto Interno
Lordo (18% direttamente e 25% dall'economia del mare). L'accordo, firmato in sede di
Assemblea Coldiretti, prevede collaborazioni su progetti ed investimenti di sviluppo,
ricerca e studio di nuove tecnologie per garantire , in particolare, approvvigionamento,
tutela e riutilizzo della risorsa idrica per l'irrigazione. Si esamineranno anche iniziative
congiunte, che promuovano modelli di economia circolare, finalizzati al recupero
sostenibile delle risorse per la realizzazione di fertilizzanti, concimi organici e minerali.
"Cogliamo l'occasione - conclude Vincenzi - per esprimere i migliori auguri di buon
lavoro ad Ettore Prandini, confermato Presidente della più importante organizzazione
professionale agricola italiana, con cui condividiamo anche la proposta del cosiddetto
Piano Laghetti, che prevede la realizzazione di 10.000 bacini ecocompatibili e
multifunzionali entro il 2030".

 

I 90 ANNI DI ILLY:
SOSTENIBILITÀ VERA

 
"Illy rappresenta un simbolo della regione
Friuli Venezia Giulia a livello internazionale,
ma non è solo un marchio d'eccellenza: è
soprattutto un esempio per la sua capacità di
guardare alle sfide del futuro anticipando i
tempi. Illy ha iniziato ad attuare la
sostenibilità con concretezza ben prima che
questo fosse solo un concetto di moda,
grazie a un percorso partito da lontano e a
una filiera costruita negli anni, trasferendo ai
suoi fornitori una formazione culturale,
tenendo assieme la sostenibilità ambientale
con quella sociale ed economica. Questo è
stato possibile grazie alla ricerca, alla forza
di un'azienda che crede e investe
nell'innovazione". Così il presidente del Fvg,
Massimiliano Fedriga, all'evento per il
novantesimo anno di attività di illycaffè,
festeggiato nel quartier generale del gruppo
a Trieste. Società benefit che produce e
vende un unico blend di caffè di alta qualità,
il gruppo fondato da Francesco Illy nel 1933
commercia oggi in 140 Paesi nei 5
continenti, servendo più di 100mila esercizi.
Fedriga ha ricordato che nel 2024 il Fvg sarà
la Regione d'onore all'evento della National
Italian American Foundation (Niaf) a
Washington e New York e Illy sarà azienda
ospite. "Vogliamo portare l'idea di un'Italia e
di un Friuli Venezia Giulia con storia e
bellezza incomparabili. Luoghi dove c'è
innovazione ai massimi livelli e dove si sa
produrre in modo sostenibile grazie alla
ricerca e alla tecnologia". 

 

130 ANNI FERRARELLE
 ARCHIVIO DIGITALE

 
Ferrarelle festeggia il suo 130° anniversario
inaugurando il suo archivio storico digitale
con sette diverse storie che toccano diversi
aspetti che raccontano l'essenza e del suo
dna: dall'innovazione alla qualità, dal legame
con il territorio alle iconiche campagne di
comunicazione. Lo comunica il brand del
mercato delle acque minerali italiane, in una
nota. ''Preservare e raccontare questi 130
anni di storia di Ferrarelle è per noi un segno
di rispetto per il territorio in cui quest'acqua
nasce e anche per tutte le persone che negli
anni sono diventati coprotagonisti di questo
successo: le persone che lavorano e hanno
lavorato in Ferrarelle in questi anni e i
consumatori che hanno scelto portandoci
nelle loro case'' commenta il vicepresidente
di Ferrarelle società benefit, Michele
Pontecorvo Ricciardi (in foto). ''Siamo da
sempre proiettati al futuro e crediamo che
l'innovazione sia un elemento di
differenziazione imprescindibile ma non
possiamo procedere spediti in avanti se non
salvaguardiamo l'eredità storica dei nostri
marchi'', prosegue Pontecorvo Ricciardi. La
decisione di aprire un archvio ''è solamente
l'inizio di un percorso di valorizzazione di un
marchio storico del nostro Paese e del suo
heritage, che arriva dopo un attento lavoro di
recupero, restauro e classificazione dei tanti
reperti raccolti negli anni: poster, fotografie,
diapositive, etichette e tappi sono solo alcuni
dei materiali che sono stati recuperati e
valorizzati''. 

 

BREVETTI, A NAPOLI
IL CONFRONTO

 
"Le innovazioni tecnologiche grazie al
progetto PerfeTTO saranno valorizzate
attraverso forme di protezione e di
trasferimento più opportune, come i brevetti,
titoli di proprietà industriale e contratti di
licenza". E' l'obiettivo dei prossimi 8 anni. Di
questo si è discusso nel corso di un meeting
che si è tenuto nell'aula Romolo Cerra
dell'Istituto Pascale Il Ministero della Salute,
in attuazione degli interventi individuati
nell'ambito del programma "Ecosistema
innovativo della Salute" del Piano nazionale
per gli investimenti complementari al Piano
Nazionale di Ripresa e Resilienza, ha infatti
finanziato con 15 milioni di euro una rete di
centri di trasferimento tecnologico
NETWORK TTO. Al progetto, dal nome
PerfeTTO, partecipano 54 associati, tra
IRCCS, tra cui l'Istituto Pascale, Università,
Enti pubblici e privati che metteranno in
comune le tecnologie disponibili e le
competenze esistenti. Ha aperto i lavori del
meeting il Direttore Scientifico dell'Istituto,
Alfredo Budillon, che ha coordinato con il
Direttore della Sc Internazionalizzazione
della Ricerca Iolanda Attanasio. 

 

STRATEGIA CLOUD
AIFA SCEGLIE PSN

 
L'Agenzia Italiana del Farmaco (Aifa)
prosegue il proprio percorso di
digitalizzazione, iniziato nel 2018, scegliendo
di migrare tutto il proprio patrimonio
informativo e sistemi su Polo Strategico
Nazionale (Psn), nell'ambito della Strategia
Cloud Italia, utilizzando i fondi Pnrr dedicati
alle Pubbliche amministrazioni centrali per la
migrazione esclusiva su Psn. Lo rende noto
un comunicato congiunto di Aifa e Psn.
L'accordo, sancito il 15 dicembre scorso con
la firma del contratto di adesione tra il
Sostituto Direttore Generale dell'Aifa, Anna
Rosa Marra, e l'Amministratore Delegato di
Polo Strategico Nazionale, Emanuele
Iannetti, è stato formalizzato sulla base di
interessi comuni legati alle rispettive finalità
istituzionali, orientate verso la
trasformazione digitale del Paese. "La nostra
adesione a Polo Strategico Nazionale
rappresenta una scelta decisiva che
conferma la strategia del processo di
trasformazione digitale già in corso per tutto
il parco informativo e applicativo di Aifa",
dichiara soddisfatto il presidente del CdA di
Aifa, Giorgio Palù. 

 

DAI RIFIUTI ENERGIA
PER 2,6 MLN FAMIGLIE

 
Sono 188 gli impianti tra inceneritori e
digestione anaerobica della frazione
organica e dei fanghi di depurazione presenti
sul territorio italiano nel 2022, che hanno
prodotto circa 7 milioni di MWh di energia,
un quantitativo in grado di soddisfare il
fabbisogno di circa 2,6 milioni di famiglie. È
la fotografia scattata dal "Rapporto sul
Recupero Energetico da rifiuti in Italia"
realizzato da Utilitalia e Ispra, presentato a
Roma insieme all'annuale Rapporto rifiuti
Urbani di Ispra. Dallo studio emerge come il
recupero di energia da rifiuti sia essenziale
per il conseguimento degli obiettivi fissati
dalle direttive europee sull'economia
circolare. In Italia, soprattutto nelle regioni
del Mezzogiorno, si registra una carenza
impiantistica e se non si inverte questa
tendenza, il nostro Paese continuerà a
ricorrere in maniera eccessiva allo
smaltimento in discarica: attualmente ci
attestiamo al 18%, mentre le direttive Ue
impongono di scendere sotto al 10% entro il
2035. Serve aumentare la capacità di
trattamento per chiudere il ciclo dei rifiuti.

 

EINSTEIN TELESCOPE
SOSTEGNO GOVERNO 

 
Grande entusiasmo tra gli studiosi del
Dipartimento di Fisica e Astronomia
dell'Università di Padova e della Sezione
padovana dell'Istituto Nazionale di Fisica
Nucleare (INFN) per la notizia del rinnovato
supporto del Governo italiano al progetto
Einstein Telescope (ET). L'esecutivo è
pronto a sostenere l'impegno finanziario per
ospitare nel nostro Paese la grande
infrastruttura di ricerca per lo studio delle
onde gravitazionali che l'Italia si è candidata
a realizzare in Sardegna, nell'area di Sos
Enattos, a Lula. La sezione e il Dipartimento,
attraverso la partecipazione al progetto ETIC
finanziato con circa 50 milioni da fondi
PNRR, sono impegnati in prima linea nello
sviluppo delle tecnologie necessarie al
successo di ET. L'obiettivo degli istituti
padovani è quello di realizzare un nuovo
laboratorio per lo studio di materiali ottici
avanzati che dovranno essere utilizzati nel
sofisticato strumento. Il nuovo laboratorio
CoMET sarà operato dal Dipartimento di
Fisica e Astronomia dell'Università e dalla
sezione INFN- Padova. 

 

LOMBARDIA: 1,5 MLD
PER L'INNOVAZIONE

 
Ha una dotazione finanziaria di quasi 1,5
miliardi di euro il Programma strategico
triennale per la ricerca, l’innovazione e il
trasferimento tecnologico 2024/26 approvato
dalla Giunta regionale su proposta
dell’assessore all’Università, Ricerca e
innovazione della Lombardia, Alessandro
Fermi (in foto). “Si tratta di uno strumento –
ha spiegato Fermi – attraverso cui la
Regione potenzia l’investimento in ricerca e
innovazione al fine di favorire la competitività
del sistema economico-produttivo, la crescita
del capitale umano, lo sviluppo sostenibile e
contribuisce a elevare il benessere sociale e
la qualità dei servizi erogati ai cittadini e alle
imprese.” In totale sono state individuate 30
iniziative, proposte da 12 Direzioni Generali
anche in collaborazione con Enti del Sistema
Regionale. Il Programma Strategico
Triennale è frutto di un percorso di
condivisione iniziato a marzo che ha visto la
partecipazione degli esperti del Foro
regionale per la Ricerca e l’innovazione
2023-2025, dei Cluster Tecnologici Regionali
e dei rappresentanti del Patto per lo
Sviluppo, oltre che il coinvolgimento di tutte
le competenze interne al Sistema Regionale.

 

NFT, PRIMA OPERA
A MONTECITORIO

 
Intelligenza artificiale e nuove tecnologie,
un'opera digitale NFT dedicata all'inclusione
e alla disabilità infantile, è stata consegnata
alla Camera dei Deputati, all'interno
dell'appuntamento presso la Sala della
Regina dedicato alle eccellenze italiane nel
settore digitale. Alla Montecitorio, dove per la
prima volta nella storia è stata consegnata
all'esecutivo un NFT, ha aperto i lavori il
deputato di Forza Italia Vito de Palma, tra i
promotori dell'appuntamento pre natalizio
voluto dall'Osservatorio ADR, centro di
ricerca per l'innovazione sociale dedicato
alle eccellenze del settore digitale. A
consegnare l'opera NFT è stato un team di
giovani tecnici. Con loro Giosuè Prezioso,
coordinatore scientifico del team di lavoro
costituito dall'Osservatorio Adr. Tra i
partecipanti del team è intervenuto anche
l'ingegnere Stefano Mancuso, co-founder e
COO dell'azienda Synapsia, tra i creatori e
progettatori di MAIA, il nuovo capitolo tutto
italiano di AI. L'AI di MAIA nello specifico ha
generato un'immagine che si é aggiunta a
quelle che rappresentano dei momenti storici
delle attività dell'istituto Vaccari nell'attività di
volontariato a favore dei bambini disabili.

 

AI GENERATIVA
PRESTO IL FONDO 

 
Arriverà nel primo semestre 2024 un fondo
di venture capital pubblico dedicato a startup
e pmi innovative attive nel comparto
dell'intelligenza artificiale, "con la
cybersecurity intesa come driver tecnologico
trasversale". Lo ha annunciato il
sottosegretario all'Innovazione, Alessio Butti
(in foto), in audizione alla Camera dei
deputati. Il fondo, ha spiegato, "è in fase
avanzata di sviluppo e vede coinvolti il
Dipartimento per la trasformazione digitale e
l'Agenzia per la cybersicurezza nazionale".
Butti ha detto che "sono al momento in corso
le attività tecnico-amministrative strumentali
alla costituzione del Fondo e la sua entrata
in esercizio è prevista nel corso del primo
semestre del 2024". Gli interventi del Fondo,
ha spiegato il sottosegretario, "saranno a
beneficio sia delle aziende che intenderanno
sperimentare nuove iniziative sia di quelle
che intenderanno potenziare la propria
presenza sul mercato". 

 

PARITÀ DI GENERE
CERTIFICATO AD AVIO

 
Avio Aero e' tra le prime aziende del settore
aerospaziale a ricevere la certificazione della
parita' di genere Uni/PdR 125:2022 prevista
dal Piano nazionale di ripresa e resilienza
(Pnrr), istituita per incentivare le aziende a
intraprendere iniziative adeguate a ridurre il
divario di genere. Un riconoscimento
importante che valorizza il percorso
strategico intrapreso dall'azienda negli ultimi
anni sui temi di inclusione e pari opportunita'.
La valutazione - riferisce una nota - e' stata
condotta da Bureau Veritas - leader a livello
mondiale nei servizi di ispezione, verifica di
conformita' e certificazione, accreditato
presso il ministero per le Pari opportunita' e
la Famiglia - che ha sottoposto l'azienda a
un esame basato su sei aree strategiche:
cultura e strategia, governance, processi di
gestione delle risorse umane, opportunita' di
crescita e inclusione delle donne in azienda,
equita' remunerativa per genere, tutela della
genitorialita' e conciliazione vita-lavoro.

 

SERVIZI DIGITALI PA:
PIÙ RAPIDI CON PDND

 
Facilitare il dialogo tra Imprese e Pubblica
Amministrazione grazie alla Piattaforma
Digitale Nazionale Dati (PDND) e alla
flessibilità delle tecnologie mobile. È questa
la ricetta alla base del progetto attuato da
Unioncamere e InfoCamere che ha
realizzato il Servizio di collegamento delle
imprese alla PDND: una iniziativa prevista
dal Piano nazionale per gli interventi
complementari al PNRR e condotta con la
regia del Dipartimento per la Trasformazione
Digitale della Presidenza dei Ministri e la
collaborazione del Mimit.“Grazie
all’interoperabilità garantita dalla Piattaforma
Digitale Nazionale Dati, le imprese possono
ora tagliare costi e tempi della burocrazia.
Per esempio, nel contesto della
Composizione negoziata della crisi
d’impresa, il legale rappresentante non deve
più andare all’INPS per richiedere il
certificato unico dei debiti contributivi, ma
può accedervi direttamente", ha dichiarato il
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio
con delega all’innovazione Alessio Butti.

 

LIBRI ACCESSIBILI
MASTO PRESIDENTE

 
Rodolfo Masto (in foto) è il nuovo presidente
della Fondazione Libri Italiani Accessibili-Lia,
creata nel 2014 dall'Associazione Italiana
Editori con l'Unione Italiana dei Ciechi e degli
Ipovedenti. La Fondazione si occupa di
accessibilità dei prodotti editoriali e lavora a
fianco degli editori italiani per permettere alle
persone con disabilità visiva di avere pieno
accesso alla produzione editoriale. Masto è
presidente dell'Istituto dei Ciechi di Milano,
presidente della Federazione Nazionale
delle Istituzioni Pro Ciechi e dal 2018 è stato
consigliere d'amministrazione di Fondazione
Lia. Succede a Mario Barbuto, presidente
Uici, e guiderà Lia per il prossimo triennio.
"Intendo agire in continuità e consolidare il
lavoro svolto in questi anni, proseguendo la
stretta collaborazione con Aie, Uici e con
tutte le associazioni che si occupano di
disabilità, soprattutto in vista dell'entrata in
vigore nel 2025 dell'European Accessibility
Act che richiederà che in tutta l'Unione
Europea l'intera filiera editoriale digitale sia
accessibile" ha detto Masto. 
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